



En este número

A nuestra comunidad de lectores:

Presentamos la *Revista Análisis de la Realidad Nacional*, en su edición digital número 262.

Este ejemplar presenta propuestas para solucionar algunos de los efectos del cambio climático, los cuales se han agudizado en los últimos meses.

Darío Monterroso señala el impacto que tiene la basura en el cambio climático. En sus palabras, *somos generadores de basura, aunque no queramos asumir la responsabilidad de hacernos cargo de ella*. En su artículo, el analista del IPNUSAC

señala la responsabilidad compartida entre instituciones de Gobierno y la población en general. Los efectos negativos del mal manejo y disposición de la basura impactan directamente en el medio ambiente, no solo el biofísico sino en el sociocultural. El calentamiento global causa estragos en la naturaleza es una consecuencia de las acciones humanas.

Marco Vinicio Mejía Dávila profundiza en la peligrosa contaminación del aire. El artículo parte del agravamiento de la polución atmosférica debido al incendio en el vertedero de la Cuenca del Lago de



Amatitlán y a cargo de la Amsa, en abril de 2024.

El autor destaca los riesgos que entrañan las partículas en suspensión (PM10 y PM2.5), que provocan enfermedades respiratorias, cardíacas y cáncer de pulmón. Advierte que la exposición a altos niveles de contaminación del aire afecta principalmente a la población vulnerable, como la niñez, adultos mayores y mujeres.

El autor urge a adoptar medidas para enfrentar este problema. Propone el cambio en los hábitos de los ciudadanos y la aplicación rigurosa de controles para reducir las emisiones contaminantes.

Adrián Chávez presenta la situación epidemiológica del país, para evidenciar cómo las enfermedades crónicas no transmisibles impactan en la salud, la economía de las familias y el sistema público de salud en el país. Aunque se presentan avances para la atención de enfermedades como el cáncer, aún existen esfuerzos interinstitucionales importantes

para lograr la prevención con un enfoque integral que concientice a la población sobre el riesgo de desarrollar una enfermedad crónica debido a sus hábitos alimenticios, ya sea por desconocimiento o falta de acceso al consumo de alimentos adecuados para la salud.

Magno Orozco nos lleva por un recorrido en el campo de las telecomunicaciones. En su artículo nos presenta un método exitoso de gobernanza en las tecnologías de la información, por medio de una investigación cuantitativa y cualitativa a fin de superar exitosamente los umbrales de los indicadores clave de rendimiento (KPI por sus siglas en inglés) establecidos.

Alma Sánchez nos traslada a una región específica en Centroamérica, la cuenca del río Goascorán, compartida por El Salvador y Honduras. Sánchez señala la importancia de la Planificación Espacial Marina Centroamericana y cómo esta impacta en el cuidado de los recursos naturales y, por ende, afecta los medios



de vida de los pobladores de esa región. El gran reto es la integración de dos Estados, para la creación de una política pública binacional integral que alcance una resiliencia climática.

Invitamos a leer las propuestas de soluciones de nuestros problemas, en

particular los medioambientales, los cuales rebasan las fronteras, ya que está en cada uno de nosotros el respeto, la conservación y la recuperación de la naturaleza, destruida por la codicia, el consumismo y la falta de compromiso de los seres humanos.

Id y enseñad a todos